PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

A Travers Nos Régions Port-gentil : Nettoyage des fossés et des caniveaux du

1ER ARRONDISSEMENT



AFIN d'éviter des inondations avec l'arrivée des pluies, la municipalité est active sur le terrain depuis un certain temps en procédant au nettoyage des fossés et des caniveaux. C'est le cas du celui qui traverse le quartier Ngadi. Les agents commis à la tâche ont enlevé toute la saleté qui l'encombrait herbe, branches mortes de badamier et de cocotier, vieux appareils ménagers jetés par les riverains qui l'ont transformé en véritable décharge, etc.. Un des agents a même fait des remarques à une dame, pourtant d'un certain âge, jetant des épluchures de banane alors que l'équipe commise était en pleine opération de nettoyage. Malgré l'engagement de la municipalité, de nombreux citoyens se posent néanmoins la question de savoir pourquoi une fois le fossé ou le caniveau nettoyé, la mairie ne songe pas à dégager aussitôt, avec le même élan, la saleté extraite, préférant l'abandonner sur les abords ? Puisque c'est cette même saleté, entraînée par les eaux de pluie, qui retombe dans le même canal. Ce qui s'apparente à un éternel recommencement

OYEM : INSTALLATION DU NOUVEAU PROVISEUR DU LYCEE MARIE-NKONE DE MFOUL



LE nouveau proviseur du lycée évangélique Marie-Nkone de Mfoul à Oyem, Sylvestre Essono Messa, a été installé dans ses nouvelles fonctions dernièrement à la faveur d'une cérémonie présidée par le chef de secteur scolaire sa hiérarchie et l'Église évangélique du Gabon (EEG), dont le pasteur président, révérend Louis-Sylvain Allogo Engo, pour la confiance placée en sa personne. Le nouveau responsable de l'établissement secondaire place cette année scolaire 2023-2024 sous le signe de "La foi et des actes". Car lui et son équipe entendent restaurer le lycée évangélique Marie-Nkone de Mfoul pour lui redonner ses lettres de noblesse. Cet établissement a longtemps fait la fierté de la province du Woleu-Ntem. Avec le soutien de la direction générale de l'enseignement privé protestant, Sylvestre Essono Messa dit vouloir l'amélioration des conditions de travail du corps administratif et des enseignants; et d'apprentissage pour les élèves. Tant, il ressort que le lycée évangélique Marie-Nkone de Mfoul manque, entre autres, de matériel informatique, d'eau, de climatisation, de voie d'accès praticable en toutes saisons, de lieux d'aisances et de matériel d'entretien des espaces verts. JPA & EBANG MVE

Mayumba/Éducation: fin du séminaire de formation des enseignants



Encadreurs pédagogiques et enseignants à la fin des travaux.

Isaac MUKETA MUELE Mayumba/Gabon

E séminaire de formation organisé à Mayumba (cheflieu du département de la Basse-Banio) à l'intention des encadreurs pédagogiques, des directeurs et des enseignants des écoles primaires de la circonscription Nyanga-Ouest, a pris fin vendredi

Les travaux ont duré cinq jours. Ils portaient sur l'utilisation des nouveaux manuels scolaires de la collection "Super efficace" 3e année. Les participants ont été outillés en pratiques pédagogique et didactique de l'enseignement-apprentissage. Ils se sont approprié l'esprit et la lettre de l'approche par les compétences (APC), en vigueur dans le système d'enseignement primaire.

Il s'agissait pour les experts de l'Institut pédagogique national (IPN), qui ont animé l'atelier de formation, d'amener les encadreurs pédagogiques, les directeurs d'école primaires et les enseignants à découvrir tous les changements pédagogique et didactique intervenus dans les nouveaux manuels scolaires et les curricula.

Ce sont les capacités et les habiletés professionnelles des enseignants qui ont été renforcées afin qu'ils maîtrisent l'enseignement des nouvelles disciplines et des savoirs des nouveaux documents. L'élaboration des situations problèmes d'intégration des acquis scolaires et la remédiation des erreurs des apprenants, qui sont désormais des actes pédagogiques pour améliorer les performances des élèves. Sans oublier la procédure de remplissage du nouveau bulletin conçu sur la base de l'APC.

Le secrétaire général de préfecture de Mayumba, Josué Victor Zinga, a clos ledit séminaire de formation sur une note de satisfaction

Ayeme-Maritime/Foncier: le ministre des Transports à l'écoute des populations en colère

Prosper Sax NZE BEKALE Libreville/Gabon

IMANCHE dernier, les habitants du village Ayeme-Maritime, bourgade située dans le département du Komo-Mondah, province de l'Estuaire, ont reçu la visite du ministre des Transports de la Transition, le capitaine de vaisseau Loïc Moudouma Dinga. Celui-ci est allé s'enquérir des cris de détresse de la population au sujet du différend qui les oppose depuis des années à l'entreprise GSEZ désireuse de réaliser le projet de construction du futur aéroport de Libreville.

Au total, 209 familles ont été impactées et du coup perdu leurs plantations. Tout comme plusieurs propriétaires terriens pourtant détenteurs, pour certains, des documents délivrés par les services du cadastre et de l'urbanisme. " Moi, je faisais mes plantations. GSEZ est venu dire que vous ne pouvez plus faire des plantations, l'État va construire un aéroport international



Une famille a barré la route qui mène chez elle pour empêcher la poursuite des travaux de Solen.

sur ces lieux. C'est ainsi que nos plantations ont été détruites sans que nous ne soyons pas indemnisés ", fulmine une riveraine.

À ce qu'il se dit, GSEZ aurait confié le dossier à une entreprise indienne dénommée SOLEN, spécialisée dans l'énergie solaire qui aurait abandonné le projet de l'aéroport. " On dit que GSEZ a indemnisé toutes les populations d'Ayeme, c'est faux. SOLEN à son tour dit ne rien à voir avec les projets de GSEZ. On ne sait plus aujourd'hui qui est notre interlocuteur. Voilà la situation qui prévaut", déclare dépité un autre habitant.

Après avoir écouté les uns et les autres, le ministre des Transports a promis de faire toute la lumière sur cette affaire. Et promet que chaque partie sera entendue et les responsabilités dégagées. "On va mener des enquêtes. On va savoir où est parti votre argent, si l'argent a vraiment été sorti? Et si c'est GSEZ qui ne veut pas payer, on le saura", a rassuré Loïc Moudouma Dinga.